
 

 

 

 

An den Grossen Gemeinderat Worb, 15. Juni 2020 

 

 

"Wislepark", Interpellation der SVP-Fraktion: Stellungnahme  
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1. Ausgangslage 

Es darf auf die beiliegende Interpellation verwiesen werden. 

 

2. Stellungnahme 

Wie wirkt sich der Lockdown finanziell auf den Wislepark AG aus? 

Die gesamten Einnahmen fielen mit der behördlich verordneten Schliessung weg. Andererseits wurden auch 

die Ausgaben stark reduziert und teilweise konnten ausbleibende Erträge mit Versicherungsleistungen aufge-

fangen werden. Wie alle anderen direkt vom Schliessungsentscheid betroffenen Firmen trifft der Stillstand 

die Sportzentrum Worb AG sehr. 

 

Welche Massnahmen wurden von der Führung des Wislepark AG zur Linderung der finanziellen Einbussen 

getroffen? 

Der laufende Betrieb wurde auf das Nötigste heruntergefahren. Einzig die Unterhalts- und die Saisonvorbe-

reitungs-Arbeiten wurden fortgeführt. Sämtliche Ersatzleistungen inklusive Kurzarbeit wurden beantragt und 

die Betriebsausgaben wurden reduziert. 

 

Warum sieht man beim Wislepark-Restaurant keine Bemühungen, trotz der Vorgaben vom Bund irgendwie 

Cash zu generieren? 

Die wirtschaftlichen Erfolgschancen waren nach Einschätzung der Verantwortlichen ungenügend und zusätz-

liche Investitionen in einen neuen Betriebszweig beurteilten sie unter diesen Rahmenbedingungen als nicht 

sinnvoll, zumal der Wislepark in diesem Segment weder auf ein etabliertes Angebot noch auf einen beste-

henden Kundenstamm zurückgreifen konnte. 

 

Warum sieht man beim Wislepark-Fitness keine Bemühungen, den Kunden ein Krisenangebot bereit zu stel-

len? 

Der Wislepark hatte auch vor Corona aufgrund der fehlenden Räumlichkeiten keine dauerhaften Group-Fit-

Angebote. Die erwähnten Videos machen höchstens Sinn, wenn man damit eine schon bestehende Trai-

ningsgruppe bedienen kann. Mit der Publikation von tausendfach im Internet vorhandenen anonymen Fit-

nessvideos lässt sich weder Geld verdienen noch irgendeine qualifizierte Kundenbindung herstellen. Während 

der Schliessung standen die Verantwortlichen in regem Kontakt mit vielen Stammkunden und haben diese 

teilweise persönlich in Fitnessbelangen beraten. 

 

Wie steht es um die Liquidität der Wislepark AG – Wurde der Gemeinderat darüber informiert? 

Die Liquidität der Sportzentrum Worb AG ist gemäss aktueller Planung bis Ende Jahr gewährleistet. Der 

Corona Kredit wurde bisher nicht beansprucht und soll als Notreserve dienen. Der Gemeinderat wurde und 

wird laufend vom Verwaltungsrat über die finanzielle Situation der Sportzentrum Worb AG informiert. Auf-

grund der besonderen Lage wurde die Kommunikation zwischen dem Verwaltungsratspräsidenten und dem 

Gemeindepräsidenten deutlich intensiviert. 
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Wie gedenkt der Gemeinderat bei sich anbahnenden Unterstützungsforderungen zu reagieren? 

Es sind gemäss aktuellem Kenntnisstand keine Unterstützungsforderungen absehbar. Die Stimmberechtigten 

haben beschlossen, dass für den Betrieb von Freibad und Kunsteisbahn eine jährliche Einlage in die Spezial-

finanzierung von 750'000 Franken vorgenommen wird. Aus Sicht des Gemeinderates müssen diese Mittel 

ausreichen.  

 

Kann der Betrieb in finanzieller Hinsicht nach dem Lockdown wieder ordnungsgemäss aufgenommen wer-

den? 

Der Betrieb wurde am 11. Mai 2020 unter Beachtung der geltenden Vorgaben wieder in allen möglichen Be-

reichen aufgenommen. Festzuhalten ist insbesondere, dass der Wislepark schweizweit zu den ersten 

Schwimmbädern gehörte, welche wieder geöffnet haben. Dank den frühzeitig ausgeführten Vorbereitungsar-

beiten konnte der Wislepark seinen Kernauftrag auch unter schwierigen Umständen praktisch zur gewohnten 

Zeit wieder erfüllen. 

 

3. Antrag und Beschluss 

Der Gemeinderat beantragt dem Grossen Gemeinderat in Anwendung von Art. 52 Abs. 3 der Geschäftsord-

nung des Grossen Gemeinderates vom 13. November 2000 folgenden 

Beschluss: 

Von der Stellungnahme des Gemeinderates zur Interpellation der SVP-Fraktion mit dem Titel „Wislepark“ 

wird Kenntnis genommen. 

 

 

Freundliche Grüsse 

 

Namens des Gemeinderates   
  

sig. Niklaus Gfeller 

Gemeindepräsident 

sig. Christian Reusser 

Gemeindeschreiber 
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GGR-Fraktion SVP Worb, 11.05.2020 

GGR-Sitzung vom 11.05.2020 

Dringliche Interpellation Wislepark 

Auftrag: 

Die Massnahmen des Bundes im Zusammenhang mit der Ausserordentlichen aktuellen Lage, treffen 
den Wislepark AG äusserst hart, er ist von allen Massnahmen direkt betroffen. Viele Restaurants 
haben in der Zeit einen Take Away organisiert, oder Lieferservice, sowie Abholmöglichkeiten. Das 
Wislepark Restaurant bleibt Angebots und ideenlos geschlossen. 

Fitnesscenter haben für den Groupfitnessbereich Videoanleitungen Online gestellt, um die Kunden bei 
Laune zu behalten. Das Wislepark Fitness bleibt still und stumm. 

Die SVP Fraktion möchte vom Gemeinderat folgende Fragen geklärt haben 

• Wie wirkt sich der Lockdown finanziell auf den Wislenpark AG aus? 
• Welche Massnahmen wurden von der Führung des Wislepark AG zur Linderung der 

finanziellen Einbussen getroffen, 
• Warum sieht man beim Wislepark-Restaurant keine Bemühungen, trotz der Vorgaben vom 

Bund irgendwie Cash zu generieren? 
• Warum sieht man bei Wislepark-Fitness keine Bemühungen, den Kunden ein Krisenangebot 

bereit zu stellen? 
• Wie steht es um die Liquidität der Wislepark AG?-- Wurde der Gemeinderat darüber 

informiert? 
• Wie gedenkt der Gemeinderat bei sich anbahnenden Unterstützungsanforderungen zu 

reagieren? 
• Kann der Betrieb in finanzieller Hinsicht nach dem Lockdown wieder ordnungsgemäss 

aufgenommen werden? 

Begründung: 

Da der Wislenpark schon vor der Stillegung ein «Sorgenkind» war, ist davon aus zu gehen, dass der 
zwei Monate andauernde Stillstand tiefe Spuren in die Bilanz des Wislenpark reissen wird. Dabei soll 
der GGR möglichst Zeitnah über die Notgedrungene Situation mit der Wislepark AG informiert werden 

Fraktion SVP 


